

EL LIC. ROSS HABLA DE UN POSIBLE PACTO EXPEDICION EN BUSQU' DA DE EILSON Y BORLAND

En busca de los aviadores americanos.

Moscow, 27.—Boris Chuknovsky, héroe en el salvamento de los sobrevivientes del dirigible Italia, encabezará la expedición que saldrá en busca del capitán Ben Eilson y de Earl Borland, aviadores americanos que se cree, fueron forzados a aterrizar en las regiones entre Siberia y Alaska.

Aclarando las causas del incendio en la Casa Blanca

Washington D. C., 27.—El Senador Jones opina que la reconstrucción de las oficinas ejecutivas de la derecha de la Casa Blanca, que fueron destruidas por el fuego en la noche del 24, debe hacerse contra incendio.

De las averiguaciones hechas hasta ahora para constatar la causa del incendio, se ha aclarado que éste se debió a una instalación defectuosa en la planta de calentamiento, hecha por el jefe de Ingenieros del Distrito de Columbia.

El presidente Hoover está haciendo uso de las oficinas del general Pershing para atender sus asuntos personales.

El "New York Times" comenta el Mensaje Presidencial

El "New York Times" de reciente fecha trae un comentario editorial muy importante que se refiere al mensaje del Presidente Hoover, y hace párrafos principales acerca de la declaración, que contiene el

El Lic. Ross, Jefe reformista, dice que aun está pendiente lo de la Unión con los nacionalistas

Tuvimos el gusto de conversar con el segundo designado a la presidencia de la república, licenciado don Francisco Ross, uno de los más destacados jefes del partido reformista, a quien preguntamos:

—¿Es verdad como informa "La Tribuna" de hoy que ya se desistió de todo propósito de inteligencia entre el partido reformista y el partido unión nacional

Pasará el Año Nuevo con los suyos

París, 27.—El leader socialista León Daudet, quien ha estado en exilio desde hace tres años en Bélgica, celebrará el año nuevo al lado de los suyos en París. Una petición de indulto, le será presentada al Presidente Doumergue mañana, y se espera que él la firmará.

Nuevo ministro en Santo Domingo

Habana, 27.—Charles B. Curtis quien desempeña un puesto en la Embajada de los EE. UU. salió para Santo Domingo en donde asumirá su nueva posición de ministro.

EL SEÑOR SECRETARIO DE GOBERNACION INGRESO A UNA LOGIA PRECISAMENTE PARA DEFENDER A LOS HUMILD'S

Visitamos hoy al Secretario de Gobernación, don Rafael Castro Quesada, y conver-

samos con él sobre diferentes cosas importantes.

En primer término lo felicitamos muy calurosamente por la aceptación unánime de que fué objeto como miembro titular de la Academia Diplomática Internacional, título que solo ha otorgado esa entidad social a tres o cuatro hombres destacados en la política de América, y que en cuanto al señor Castro Quesada obedece, indudablemente, a su brillante actuación como Ministro de Relaciones Exteriores, y sobre todo a la página brillante que escribió cuando pidió a la Liga de las Naciones la interpretación de la doctrina de Monroe, lo que fué de repercusión sonora en todos los círculos internacionales del Viejo y del Nuevo Continente, en cuya Prensa en esa ocasión memorable tantos elogios escuchamos para la elevada y trascendental diplomacia costarricense.

Después el señor ministro tuvo la bondad de informarnos que hoy contestó la interpelación del diputado Villafranca referente a como debe interpretarse su ley sobre prohibición de impuestos intercantones, interpretación con la cual está de acuerdo el diputado Villafranca en cuanto la ley no puede referirse a gravá-

mentos ya señalados por leyes anteriores del poder legislativo como garantía de compromisos contraídos, principalmente en cuanto se refiere a los ayuntamientos de Juan Viñas y Turrialba que han hecho empréstitos con base en tales impuestos municipales.

Después de un intervalo, dijimos: Señor Castro Quesada, ayer en "El Tiempo" aparece una nota de censura para su Secretaría por la tardanza en la captura de un hombre deudor de pensión alimenticia. Conocemos que Ud. siempre ha mostrado empeño en que los hombres comprometidos con esa clase de deudas no abandonen a sus mujeres y a sus niños; pero no pudimos sustraernos al clamor de una pobre víctima de tales graves faltas. El Señor Castro Quesada entonces llamó por medio del timbre eléctrico al oficial mayor, señor Solís, para que le informara, y este funcionario subalterno le dijo: Se ha dictado orden de captura contra Sibaja, el deudor de la señora María Chávez, pero las autoridades encargadas de cumplir la orden no han cumplido. Entonces el señor Ministro dió orden de que se cumpliera estrictamente la orden de captura.

Mal tiempo reportado en el Oeste.

Jacksonville, 27.—El Departamento meteorológico del estado de Florida ha reportado grandes tempestades de escarcha que han causado estragos en las plantaciones de la costa baja del Oeste y además grandes corrientes de vientos huracanados que también han causado daños en la sección de Everglades.

El Presidente Hoover recibe a Ortiz Rubio.

Washington, 27.—El Presidente Hoover recibió en la Casa Blanca a Pascual Ortiz Rubio, la ceremonia fué corta e inmediatamente

después de ella el visitante regresó a la Embajada Mexicana.

Encontrados los cuerpos de los aviadores franceses.

Tripoli Cyrenaica, 27.—Un aviador italiano encontró los cuerpos de tres aviadores franceses que intentaban el vuelo de Le Bourget a Saigon en Indochina y de los cuales nada se sabía desde hace días.

Según declaraciones del piloto italiano parece que el avión francés se vino a tierra matandolos en la caída.

Estudios del delegado estadounidense en Cuba

Habana 27.—El delegado

de comercio de Estados Unidos que estudia las posibilidades de intercambio de ambos países ha realizado estudios en la Habana, Matanzas, Santa Clara, Cienfuegos y otras ciudades del interior de la república.

Campaña contra la tuberculosis

París, 27.—Se ha iniciado una fuerte campaña contra la tuberculosis, los datos arrojan detalle de que mueren en la república francesa durante el año cien mil niños a causa de la peste blanca.

Decano del cuerpo diplomático

Berlín, 27.—Hoy fue acordado designar decano

del cuerpo diplomático representante del nuncio papal. El representante del gobierno ruso se opuso a tal designación.

Muere a consecuencia de una discusión política

México, 27.—Falleció repentinamente durante una discusión política en la cámara el secretario del interior Felipe Canales. Tenía 48 años de edad.

Cuba está en el seno de un anticiclón

Habana, 27.—El director del observatorio nacional doctor Millas dice que Cuba está en el seno de un anticiclón, que si no fuera por el golfo el frío se sentiría mayor. Ahora cree que la temperatura bajará mucho.

Los Estados Unidos e Inglaterra no reducirán sus armamentos

New York, 27.—Los Estados Unidos e Inglaterra lejos de reducir sus armamentos, están listos para agrandarlos más.

Se cree que en la próxima conferencia naval en Londres no habrá inteligencia entre las potencias.

La Gran Bretaña no considera prudente desmantelar sus buques construídos recientemente.

Yo no puedo estar de acuerdo, dijo, con el aban- Pasa a la página 8

La prensa francesa ante la situación de Haití

La prensa de París, nos escriben en carta particular, comenta desde puntos de vista del mayor interés la situación de Haití, y pide con urgencia la intervención de la Liga de las Naciones

para tratar de resolver la situación, por ser Haití uno de sus miembros.

También comenta la prensa francesa el alto costo del mantenimiento de la armada norteamericana.

El Señor Presidente de la República en Cartago

Ayer en la tarde se trasladó a la vecina ciudad de Cartago el señor Presidente de la República.

Le vimos en la estación de Cartago en compañía de algunas de sus amistades personales y de su cuerpo de guardia.

Motivó su viaje el deseo de ir a encontrar al señor

Secretario de Hacienda don Juan Rafael Arias quien regresaba de los Estados Unidos a bordo del "Toloa" de la United Fruit Co.

El señor Arias fue trasladado de Puerto Limón a esta capital en un tren especial y el señor Presidente le acompañó desde Cartago.

EDITORIAL

SAN JOSE Y PUNTARENAS

La concupiscencia es uno de los más fatales vicios del siglo. Quién se conforma con una vida sencilla, modesta, que rime con su posibilidad ejecutiva? Quién reduce su actuación a la simple realización de un deseo viable? El Santo de Asís sería entre nosotros un orate. Muchos se imaginan que el progreso consiste en la ambición desmedida; para nosotros que buscamos lo perenne, lo cierto, lo tangible, el progreso es el avance de una aspiración sensata y provechosa. Quisiéramos para nuestro terruño todo lo que la civilización y el progreso producen de bueno, pero no deseamos que en ese progreso y civilización dejemos pedazos de carne y fragmentos de alma. Quisiéramos como virtud predominante esa conformidad que no es retrógrada y mantiene al individuo dentro del marco del decoro. El secreto de la felicidad, repitiendo con Benavente, está en achicar el mundo y sentirse muy grande dentro de ese pedacito de mundo nuestro. Quisiéramos para Costa Rica, en otras palabras, todo lo bello que hemos encontrado en otros países, pero sin sacrificios, sin que sufra nuestra independencia por el puño fuerte de un amo que se tilde de acreedor, sin que permanezcamos en esa esclavitud infame en que yacen los que dependen económicamente de otro. Tampoco deseamos vivir a ufo, pues entra en la noble inteligencia nuestra como factor máximo el disfrute de un esfuerzo propio y perseverante. Nuestra vida ponderada es uno de los síntomas que más nos angustian. Cualquiera que esté al corriente de la estadística tiene que sorprenderse del número de carros de lujo que llevan dentro la inconciencia de nuestra insensatez. En este grano de anís no hay microbio que no aspire a hacer lo que hace un millonario de la quinta avenida de New York. Aunque no haya dinero, nos damos todo el gusto apetecido, surcaremos el océano, construiremos un palacio, en el joyel de nuestra dama no faltarán dos hermosísimos brillantes y en su ropero con sendas lunas venecianas tienen que estar los mejores trajes de París importados. Hemos perdido aquella sencillez que heredamos de nuestros antepasados y con esa sencillez, hemos perdido la prudencia y la vergüenza, porque tenemos hábitos funestos. Andamos siempre de préstamo y ponemos todas nuestras esperanzas en el premio gordo de la lotería que nunca nos llega. Se busca la riqueza en todas partes. No importa que haya que inclinarse, lo que se quiere es tener. En el espíritu de cada uno de nosotros se encuentra un Luis XV y en nuestros labios, como una maldición, florece la cínica frase de aquel bohemio coronado. Y lo que pasa en el individuo no es sino un reflejo colectivo. Los países, en otros términos, poseen en grande los vicios de sus habitantes. El mismo derroche que lamentamos como doméstico lo encontramos en lo administrativo. Antes con cinco millones fundáronse las obras más pujantes y de las cuales todavía nos llenamos de orgullo. Hoy con treinta y tres millones no logramos nada, ni siquiera estimular en nuestro beneficio el voto de paleta. El año entrante esa cifra será poca, pues la elefantiasis es endémica en eso que han dado en llamar representación nacional. El aumento del presupuesto tiene que caminar acorde con el aumento de egresos pero entre nosotros eso no importa: siempre encontraremos medios en el vicio de emprestar. Por qué cuando llega una presupuesta tan horriblemente hinchado no lo detiene un veto? Para cuando se reservan la energía los estadistas? Será para negarle al famélico cuando llega a sus gabinetes a implorar un puesto público? Esas costosas obras que hoy se emprenden tan superiores a nuestras posibilidades pudieron haberse realizado paulatinamente, pero los patriotas congresales solicitaron una hermosa carretera que beneficiara la provincia donde moran sus comitentes. Y desatino tan grande no tuvo un breque en el Poder Ejecutivo, como tampoco pudo comprenderse a tiempo los perjuicios de un contrato a base de porcentaje posiblemente

Kilómetros de S. José	RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
	SEGUNDA CLASE		PRIMERA CLASE			PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
	DIARIOS		DIARIOS			DIARIOS		DIARIOS	
	Diario excepto domingos							Diario excepto domingos	
	11	5	3	1		2	4	6	12
2 43	6 30		15 00	9 00	SAN JOSE	14 40	8 20		13 40
3 75	6 36		15 07	9 05	SWITCH SABANA (Espuela)				
4 95					SABANA	14 32	8 12		13 30
5 95					ESPUEEA Nº 1				
6 52	6 48		15 15	9 15	ESPUELA Nº 2				
7 30					PAVAS	14 20	8 03		13 20
11 50					ESPUELA Nº 3				
14 38	7 15		15 35	9 35	ELECTRIONA				
17 75					SAN ANTONIO	14 00	7 45		13 00
18 72	7 27			9 46	SAN RAFAL (Espuela)				
19 18					OJO DE AGUA	13 43	7 30		12 40
21 05					CORTIJO (Espuela)				
22 73	7 40		16 00	10 00	NUESTRO AMO				
					CIRUELAS	13 33	7 30		12 25
24 90					SANCHEZ				
27 40					SIQUIARES				
29 00					SANTA RITA				
30 32	8 05			10 20	TURRUCARES	13 05			11 55
34 60	8 15			10 29	CEBADILLA (Espuela)	12 50			11 20
35 96					FLORENCIA (Espuela)				
37 30	8 35			10 50	ATENAS	12 43			11 10
41 82	8 50			11 00	BALSA	12 21			10 26
44 30					TORNOS				
47 25	9 03			11 13	MANGOS	12 05			10 04
49 74	9 12			11 22	ESCOBAL	12 00			9 56
52 55	9 20				QUEBRADAS	11 50			9 42
56 00	9 35			11 40	CONCEPCION	11 40			9 35
60 67					SALITRAL				
62 15				12 00	HACIENDA VIEJA	11 22			9 10
63 80					MARICHAL				
65 75					LAVERDE (Espuela)				
66 25	10 45			12 20	OROTINA	11 10			8 55
69 38					MASTATE (Espuela)	10 35			
69 88					ESPUELA CASTRO				
70 56	11 00			12 30	COYOLAR	10 33			8 22
71 00					ESPUELA GONZALEZ				
73 99	11 10			12 39	POZON	10 24			8 06
76 35	11 15			12 43	CEIBA	10 18			8 02
78 00					HIDALGO (Espuela)				
79 20	11 25			12 50	CASCAJAL	10 12			7 50
81 00					KILOMETRO 81				
85 86	11 45			13 05	JESUS MARIA	9 55			7 30
86 85					ESPABELES				
87 30	12 01			13 12	CAMBALACHE	9 50			7 20
89 15				13 16	SALINAS	9 45			
91 50					MATA LIMON				
93 00	12 10			13 24	CALDERA	9 38			7 00
96 00					TAJO CALDERA				
97 00	12 20			13 35	PUENTE SECO	9 38			
101 50	12 35	6 45		13 47	KILOMETRO 97	9 27			6 50
					LA JUNTA	9 15		16 42	6 38
102 00	12 45	6 55		13 55	BARRANCA	9 13		16 40	6 35
103 30					SANTA ROSA				
104 00	12 55				RIOJA				
106 00		7 10		14 05	ROBLE	9 00		16 20	6 20
107 80					SAN ISIDRO				
108 00					CARRIZAL				
110 00	13 05	7 20		14 15	CHACARITA	8 50		16 10	6 10
116 00	13 20	7 35		14 25	PUNTARENAS	8 40		16 00	6 00

Daniel González Víquez

Administrador

A. S. Chacón

Jefe de Tráfico

aconsejado por alguno de nuestros técnicos que deseaban asegurarse una posición holgada dentro de ese mecanismo oficial donde el desorden constituía una esperanza de mayor ganancia. Acusamos, pues, una complacencia ejecutiva todos los desatinos de nuestra Cámara y sólo una que otra vez salta el veto como un ratoncillo en medio del monte. Y ese proceder blando ha sido causa de un desbarajuste diuturno. Las cifras enormes que representan los egresos por la construcción de nuestras carreteras no tienen en éstas una demostración del derroche, y si es fácil señalar la hondura por donde se ha ido ese oro. Pero ese estado afflictivo parece ahora subsanarse con medidas precautorias y economías inteligentes que ha realizado el actual Secretario de Fomento. Y si antes era imposible verificar lo gastado en cada kilómetro y tenía que con-

formarse la curiosidad con el simple cálculo global, hoy se lleva una cuenta detallada, escalonada, y puede saberse perfectamente que si tal trecho costó tanto fué por un puente que hubo que hacerse. También se dá una organización a todas las dependencias de carreteras, se unifica su labor, se reduce su personal exagerado y se trata de llevar personas competentes que efectivamente trabajen. Lástima es que nuestro ministro Volio no hubiere puesto todos sus empeños en una sola carretera y persista en el error de hacerlas todas conjuntamente. En esa labor plural tendrá que escasear el oro y vendrá la mutilación de las obras como consecuencia lógica.

NOTA: Profundamente agradecemos las felicitaciones que hemos recibido de nuestros lectores; y más nos complacen esas felicitacio-

Pasa a la página 4

Página Literaria y Científica

Piedra

...Y la voz de la Esfinge, silenciosa como trueno apagado en el vacío, me reveló el secreto del hastío y el alma que palpita en cada cosa.

Y supe de la ciencia tenebrosa del Universo incommovible y frío, y vi fundirse el sentimiento mío en la estrella, en la carne y en la rosa...

—¿Qué debo ser?—le pregunté al Enigma— para lavarme del humano estigma y enredarme a la Luz como una hiedra?

Y en el desierto fantasmal, que finge la vasta sombra del dolor, la Esfinge me respondió:—Serenidad, ¡sé piedra!

RAÚL CONTRERAS

Nadie es eterno, hermano

Nadie es eterno, hermano, ni nadie pervive. Recuerda esto, y alégrate.

No es nuestra vida la sola carga añosa, nuestro sendero no es el único camino largo. Ningún poeta tiene deber de cantar la antigua canción. La flor se marchita y muerte pero el que la lleva, no ha de llorarla siempre...

Hermano, recuerda esto, y alégrate.

Llegará un silencio absoluto y la música será entonces, perfecta. Decae la vida hacia el poniente, para ahogarse en sombras doradas. El amor ha de ser llamado de su faego, a que beba penas y suba al cielo de los llantos...

Hermano, recuerda esto, y alégrate.

Cógenos, volando, nuestras flores, no las roba el viento pasajero. Nuestra sangre se enciende y se avivan nuestros ojos, robando besos que se mustiarían si

los olvidáramos. Avidez es nuestra vida, y pujanza nuestro deseo, porque él está tocando a muerto.

Hermano, recuerda esto, y alégrate.

No podemos, en un punto, abrazar las cosas, hacerlas pedazos y echarlas, al polvo. Las horas pasan ligeras, con los sueños bajo el manto. La vida, sin fin para el trabajo y el hastío sólo nos da un día para el amor.

Hermano, recuerda esto, y alégrate.

La belleza no es dulce porque el ritmo voluble de sus danzas es el de nuestras vidas. La sabiduría no es cara, porque tenemos tiempo de completarla.

En lo eterno todo está hecho y concluido pero las flores de la ilusión terrena son eternamente frescas, gracias a la muerte.

Hermano, recuerda esto, y alégrate.

RABINDRANATH TAGORE

CONSEJO

¡Siempre que haya un hueco en tu vida, llénalo de amor!

Adolescente joven, maduro viejo; siempre que haya un hueco en tu vida, llénalo de amor.

En cuanto sepas que tienes delante de tí un tiempo baldío ve a buscar al amor...

No pienses: "sufriré"

No pienses: "me engañarán"

No pienses: "dudaré"

Ve simplemente, diáfana-mente, regocijadamente, en busca del amor.

¿Qué índole de amor? No

importa: todo amor está lleno de excelencia y de nobleza.

Ama como puedas, ama a quien puedas, ama todo lo que puedas... pero ama siempre.

No te preocupes de la finalidad de tu amor. El lleva en sí mismo su propia finalidad.

No te juzgues incompleto porque no responden a tus ternuras: el amor lleva en sí su propia plenitud.

¡Siempre que haya un hueco en tu vida llénalo de amor...!

AMADO NERVO

!HOGAR!

¡No hay noticias! La anciana, inútilmente espera, llorando en la ventana.

¡Pasan días y meses!

En este año los campos no han producido mieses.

¡No hay pan! En lontananza la pobre madrecita cultiva su esperanza:

—“Cuando vuelva, sin duda, traerá puesta la cruz; sobre su frente ruda, brillará la aurora de aquel primer encuentro... ¡Ha de volver, es claro, mi buen batallador! ¡Lo esperaré aquí dentro, para llorar en lo íntimo mi dolor y mi amor!”

¡No hay noticias, ni hay pan, la madrecita anciana inútilmente espera, llorando en la ventana!

Mucho tiempo después, por la calle desierta, regresaba un soldado; vió el ventanal vacío, el postigo cerrado, y un crespón en el tosco llamador de la puerta...

MARIO BRAVO

INICIATIVA

Son hombres los que aran su propio surco. Toda creación es fruto de la libre iniciativa y llega a su término sostenida por el sentimiento de independencia. Cuando has aprendido a querer, y sabes lo que quieres, no te detengas, Juventud, en buscar fuera de tí los medios para ejecutarlo. Ninguna escuela, ninguna secta, ninguna camarilla, podrá sentir como tú, intensamente, el ideal de arte, de verdad, de justicia, que tú mismo has concebido y que sólo tú puedes realizar. Poeta o filósofo, apóstol o artesano, ten confianza en tí mismo, no sigas rutas ajenas, no subordines tu voluntad a otras voluntades, no te am pares de sombras que empañan ni sigas protecciones que atan. De los que saben más, aprende de sin imitarlos; de los que ofrecen más, apártate, no pidas. Si eres capaz de realizar tu idea, no los necesites; si impotente, nadie te capacitará para realizarlo. Quiere, quiere con confianza, con toda tu mente y con todo tu corazón, poniendo en querer lo mejor de tí, la fe en tus fuerzas morales.

El porvenir de los pueblos está en la libre iniciativa de los jóvenes. La juventud se mide por el inquieto afán de renovarse, por el deseo de emprender obras dignas, por la incesante floración de ensueños capaces de embellecer la vida. Joven es quien siente dentro de sí la fuerza de su propio destino, quien sabe pensarlo contra la resistencia de los demás, quien puede sostenerlo contra los intereses creados. Sin ideales no puede haber iniciativa libre.

La iniciativa libre permite adelantarse a los demás. El que se resigna a recorrer

caminos consuetudinarios envejece prematuramente y se torna esclavo de la costumbre. El que no osa leer un nuevo libro, encenderse por un nuevo anhelo, acometer una nueva empresa, ha renunciado a vivir. Es sombra de ajenas voluntades, hoja otoñal que arrastran todos los vientos, pieza mecánica de un engranaje cuyo resorte ignora. La libre iniciativa es un renunciamiento a la complicidad de los demás y se revela en toda rebelión a la rutina: buscando una verdad, trasmutando un valor estético, corrigiendo una injusticia, inventando en las artes o en las industrias, irrigando un campo, formando una biblioteca, plantando un rosal.

Todo progreso es variación e implica rebeldía. Es propio de la juventud plasmar los perfeccionamientos; es inherente a la vejez oponerse a toda innovación. Cuando se pierde la libre iniciativa, desaparece el carácter; el hombre tórnase parásito de la sociedad, obra por el impulso de los demás, se marchita en la penumbra. Deja de ser el mismo. No existe. Y no existiendo no sirve para su pueblo, no contribuye al porvenir. Un doméstico no es un ciudadano: el parasitismo no es la solaridad.

Merece llamarse hombre libre el que tiene capacidad de iniciativa frente a la coerción ajena; la libertad moral es la aptitud para obrar en el sentido determinado por la propia experiencia, imprimiendo a la conducta el sello inequívoco de la personalidad.

La dependencia pasiva es incompatible con la dignidad. Los mansos, los ignorantes

Puerto a las ocho

En los barriles duerme un sueño de ginebra —los barriles de noche tienen el vino triste y añoran el descanso tibio de la bodega—.

Huele el aire del muelle como un cesto de hostiones y es una red oscura puesta a secar, la noche.

Los mástiles son cañas para pescar estrellas y estas barcazas sólo son canastos de pesca.

La lámpara de a bordo salta como un gran pez chorreando sobre el puente su fulgor escamoso.

Pequeñas lucecitas navegan en la noche, como si un contrabando de muertos llevaran sobre el agua los siniestros lanchones.

JORGE CARRERA ANDRADE



OMEGA

EL RELOJ
Acreditado Mundialmente

JOYERIA
MULLER

El Renombre, de esta antigua casa se debe a que solamente vende artículos garantizados y de superior calidad para la alta aristocracia
Frente Sur de la Plaza Artillería

Suscríbese a EL TIEMPO

y los holgazanes, por falta de confianza en sus propias fuerzas, entregan su destino a la complicidad de los demás. Todo lo esperan de la beneficencia provincial del Estado: profesan los catecismos de sus escuelas, obedecen las órdenes de sus funcionarios, esperan la protección de sus leyes, imploran la merced de sus favores. Sueñan con una sinecura en la burocracia y saben de memoria la ley de jubilaciones.

Con tales hombres nada progresa ni se renueva, sino con los que estudian, quieren y hacen. El que se agranda a sí mismo sirve mejor a su pueblo, que sólo es grande por converger en él la grandeza de quienes lo componen. Grandes naciones son aquellas cuyos ciudadanos tienen el hábito de la iniciativa libre: ellos crean para los demás vida y cultura y riqueza, en vez de envilecerse en el parasitismo social.

El hábito de confiar en su propia iniciativa es la escuela más segura de hombría, despertando el sentimiento de la responsabilidad personal. El hombre digno piensa, quiere y hace; si triunfa, no achica su ventura pensando que la debe a otros; si fracasa, acepta serenamente el resultado de sus errores.

Digamos al joven: "haz lo que quieras" para enseñarle a responsabilizarse de sus actos; las recompensas y los contratiempos debe recibirlos como una consecuencia natural de su conducta. Un joven libre puede convertirse en una fuerza viva de su pueblo; puede emprender cosas nuevas, grandes o pequeñas, pero suyas. Y dando a la sociedad, en iniciativas, tanto como de ella recibe en educación, respeta la justicia y practica la solidaridad.

JOSÉ VASCONCELOS

Dr Víctor M. Ruiz

DENTISTA

Oficinas - 100 vs. al Norte Botica Oriental

Teléfonos: Oficina 2710 - Habitación 2729

EDITORIAL

Viene de la página 2

nes cuanto que nuestro pensamiento encontró eco y se halla amparado por un criterio público muy estimable. También pedimos perdón por todos los errores que han traído nuestras publicaciones y los cuales han escapado al Corrector que tiene por lo pronto — como en toda empresa periodística que comienza — un trabajo muy grande que le impide corregir con más detenimiento. Ya subsanaremos tal omisión. En todo caso nos consuela saber que el lector repara esos errores y que nunca nos achacaría una falta ortográfica ni de sentido que mal podrían estar en un original nuestro; perdónesenos ésta confesión inmodesta.

Sentido fallecimiento

Ayer en las primeras horas de la mañana, murió la señora doña Juana Morales de Calvo. Pasó su vida dedicada a su hogar en que deja dos hijos: José y Marta.

Dama llena de virtudes doña Juana, deja este mundo después de haber cumplido

do con todos sus deberes y de sembrar en el corazón de los suyos el más sincero cariño.

Para sus hijos: don José y señorita Marta; para su madre, hermanos y demás deudos, nuestra sentida condolencia.

Sesión de ayer del Tribunal de Arbitraje

Sesión celebrada por el tribunal superior de arbitraje a las dieciséis horas del 26 de diciembre de 1929 con asistencia de los señores miembros propietarios licenciado don Amadeo Johanning Morales, presidente; don Guillermo Carazo y don Adolfo Sáenz, arbitros y del señor asesor de obreros.

Artículo 1.—Se leyó aprobó y firmó el acta anterior.

Artículo 2.—Se efectuó la vista sin asistencia de partes en los reclamos de Venancio Salazar y James Hall Reid contra Emanuel Jiménez y la Northern Railway Company respectivamente.

Artículo 3.—En el de Porfirio Quesada contra Carlos Urbina se ordenó extender la ejecutoria que se solicita y señalar para la compulsión las 9 horas del 7 de enero próximo.

Artículo 4.—En el de Antonio Richardson contra la Northern Railway Company se declaró sin lugar la solicitud de ampliación de la pensión provisional acordada en favor del reclamante por no dar mérito para dicha ampliación los dictámenes médicos constantes en los autos.

Artículo 5.—En el de Daniel Campbell Chanders contra la Northern Railway Company se acordó pasar el expediente al médico del tribunal doctor Hernández para que con base en los dictámenes, autos y previo un reconocimiento del obrero, informe acerca del resultado final de la lección.

Artículo 6.—En el de Luis Campos Chavarría contra el Gobierno, se acordó que por estar otorgada la pensión que se solicita debe ocurrir el interesado a retirarla a la Secretaría de Estado en el Despacho de Gobernación.

Artículo 7.—En el de Antonio Barquero Méndez contra Ernesto Ortiz, se desestimó por extemporánea la prueba últimamente ofrecida, a reserva de ser ordenada su recepción para mejor proveer en caso de en-

contrarla necesaria el Tribunal.

Artículo 8.—En el de Leonidas Arce Benavides contra la United Fruit Company se aprobó la conmutación sometida a conocimiento de este Tribunal y se ordenó expedir oficio al Banco Nacional de Seguros dándole orden de hacer los pagos que se indican en el precedente memorial.

Artículo 9.—En el de Dagoberto Pérez contra el Banco Nacional de Seguros se acordó pedir por mandamiento al Registro del Estado Civil certificación de Nacimiento de la menor "Lucía" a fin de resolver lo conveniente respecto a la pensión provisional que se solicita.

Artículo 10.—En el de Matilde Hernández contra Saturnino Palma se declaró sin lugar la apelación interpuesta por el citado señor Palma, debido a que se hizo el reintegro fuera de tiempo.

Artículo 11.—En el de José Bastivo contra el Banco Nacional de Seguros, se ordenó pedir nuevamente al Registro del Estado Civil la certificación de nacimiento de Magdalena Viales hija natural de Angelina Viales Calvo, quien informa que su citada hija nació en la ciudad de Puntarenas el 15 de marzo de 1924.

Artículo 12.—En el de Víctor Orellana contra Alberto Faith se ordenó señalar para la vista las 17 horas y media del 27 de marzo próximo.

Artículo 13.—En el de Clementino Carmona contra el Ferrocarril al Pacífico se ordenó hacer volver el expediente al Gobernador de Puntarenas para que se sirva diligenciar la comisión que le fue comprada por auto de las 8 del 12 del corriente mes, citando por edictos a los testigos.

Artículo 14.—En el de Gerardo López Fallas contra Nicolasa Barrantes Calderón se comisionó al Jefe Político de Alajuelita para que celebre la comparecencia de ley entre las partes.

A las 17 horas terminó la sesión.

Dr. A. Acosta Guzmán

Médico - Cirujano - Obstétrico

CLINICA FIGUERES

Teléfonos: Habitación 3585 - Oficina 2400

El seguro de los empleados públicos

Siempre el blanco para todo, son los pobres empleados públicos.

Quiéren ahora asegurarse la vida obligatoriamente cosa que desde luego no consideramos de justicia, pues los sueldos que devengan en la actualidad, con algunas excepciones, con trabajos les alcanza para vivir.

Por otro lado, no lo creemos de necesidad toda vez que existe una ley vigente de accidentes de trabajo muy bien hecha por el congreso, la cual los garantiza. Además, a ellos se les re-

baja por ley un uno por ciento para fondo de pensiones, a más de un tanto por ciento para el pago de la deuda del partido. pero si se les tiene ahora un nuevo rebajo para el seguro de su vida, cosa que a muchos no les interesa. les quedará su sueldo muy reducido, haciéndoseles más difícil la vida.

Es de esperarse que ni el señor presidente, ni el congreso venidero, tomarán en cuenta tal iniciativa pues desde luego la considerarán del todo injusta.

Sigue la gasolina regándose en las calles

Ya las calles pavimentadas están oscuras d' manchas de gasolina y aceite. Se ha venido repitiendo la necesidad de que los dueños de automóviles arreglen sus tanques para evitar el riego

de sustancias que dañan el pavimento. Las autoridades debieran ser más cuidadosas y hacer uso del rigor de la ley que prohíbe regar gasolina y aceite en el pavimento.

EL MANZANERO

ESQUINA SUR ESTE DEL MERCADO

GAETANO - LAURITO

PROVEEDORES DE FAMILIAS

EL MEJOR SURTIDO EN

VINOS
LICORES
CONSERVAS
FRUTAS
CONFITES

LATAS
DE
TODA
CLASE
Y MARCA

Cajas de Chocolates, Confitería Italiana
Mercadería fresca y garantizada

O — VISITENOS — O

Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

Sorteo N° 37 para el 26 de Enero de 1930 en combinación con la Lotería del Asilo Chapul Emisión 3500 billetes divididos en quintos a ₡ 2.50 el billete y ₡ 0.50 el quinto

1 premio mayor de	₡ 1,000.00	₡ 1,000.00
1 premio segundo de	₡ 300.00	300.00
1 premio tercero de	₡ 125.00	125.00
1 premio de ₡ 50.00		50.00
4 premios de 20.00		80.00
42 premios de 10.00		420.00
10 aproximaciones al 1er premio de ₡ 10.00 cu.		100.00
10 aproximaciones al segundo premio de ₡ 7.50 cu.		75.00
69 terminaciones a las 2 últimas cifras del premio mayor de ₡ 6.25 cu.		431.25
630 terminaciones a la última cifra del premio mayor de ₡ 5.25 cu.		3,150.00
769 premios		₡ 5,731.25

Diciembre 24 de 1929.

NOTA: Las terminaciones son de ₡ 5.00 cada billete pero como cada billete tiene dos números iguales en las dos últimas cifras y en la última cifra del premio mayor se pagarán así: terminación a las dos últimas cifras ₡ 12.50 Terminación a la última cifra ₡ 10.00

MONS. VOLIO,

Presidente de la Junta del Asilo de la Vejez

RAFAEL MORÚA,
Tesorero

JORGE O. ROJAS, B
Secretario

Ganga Aproveche la Oportunidad

Para construcción de tablados y chinamos

consiga la madera donde

MELENDEZ & Cía

Comentario sobre el fracaso de Stimson

La prensa de Buenos Aires en ediciones recientes según los canjes trae arti-

cantes comentarios sobre el fracaso de Stimson en su intervención de arreglo del asunto ruso-chino.

Sobre la pavimentación

Creemos conveniente que la comisión pavimentadora ordene arreglar de otra manera las entradas para los garages, pues en la forma como se han venido haciendo, desperfeccionan las ace-

ras. En muchos lugares el corte de la acera se ha hecho tan profundo y extenso que casi se haría necesario un puente para unir un tramo con otro.

Llegada de turistas al país

El vapor "Toloa" que ancló ayer en Puerto Limón trajo un grupo considerable de turistas de los cuales solo unos pocos vinieron a esta capital, pues el resto quedó abordo, dadas las difícil-

tades que hay para acomodar mucha gente en esta ciudad.

Todo esto desde luego quedará solventado el año entrante con la terminación del Hotel Costa Rica.

Congreso bibliográfica de La Habana

El gobierno ha recibido por medio de su secretaría de relaciones exteriores una atenta invitación para hacerse representar en la conferencia internacional bibliográfica que se celebrará en La Habana, cuya inau-

guración será el 26 de febrero de 1930. Esta conferencia tiene su origen en un acuerdo de la sexta conferencia interamericana.

Su objetivo es la cooperación de los técnicos en materias bibliográficas.

PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

JOYERIA Y RELOJERIA

A. BELLO

RECIBIO PARA NAVIDAD

Regalos preciosos para señorita y caballeros

Av. Central

Teléfono 3106

Apartado 1092

San José, Costa Rica

MADERAS

Vendo Quizarrá Amarillo, Copal, Campano, etc.

A veintidós centavos la pulgada

Cedro y Quina a treinticinco centavos la pulgada

Roble a veinticinco centavos la pulgada

De todo en maderas de cuadro y tabla

Jorge Orozco Castro

TELFONO 654

Una propuesta de Renovación Nacional

El partido Renovación Nacional, nos informa uno de sus más destacados miembros, envió dos de sus afiliados, a proponer, antes de la formación de su papeleta, al Lic. don Alejandro Aguilar Machado, que su nombre apareciese en uno

de los lugares de preferencia como candidato a diputado. Pero el señor Aguilar Machado, agradeciendo el honor, rehusó su aparición en la lista de candidatos probablemente por razones de su elevado cargo en el Ejecutivo.

Notas Sociales

Rogamos a nuestros lectores comunicar cualquier evento social de interés

Aerogramas

Grandes ceremonias en honor de Ortiz Rubio

Washington, 27.--Pascual Ortiz Rubio, presidente electo de México llegó a Washington ayer. Permanecerá aquí cuatro días, durante los cuales, se le prepara grandes ceremonias.

El Secretario Stimson estuvo en la estación a encontrarle a él y a su señora, luego fueron acompañados por el Embajador de México Sr. Tellez.

Dando las gracias en nombre del gobierno japonés

Washington, 27.--El Barón Shidehara, Ministro de Relaciones Exteriores del Japón, cablegrafió al Secretario Stimson dando las gracias al gobierno americano por la recepción acordada para la delegación japonesa a la Conferencia Naval en Londres, en ruta para Inglaterra.

Renuncia aceptada

Washington, 27.--El jefe general de operación de la división de transportes fluviales del Mississipi, Sr. J. P. Higgins, de San Luis, renunció, habiéndose nombrado en su lugar a Herber R. Odell de Nueva York,

Nuevo vuelo de Lindbergh

New York, 27.--El coro-

nel Charles A. Lindbergh hace planes para salir mañana acompañado de su esposa en un vuelo de estudio a la costa del pacífico.

De nuevo, mal tiempo en Europa

Londres, 27.--En Gran Bretaña se han desatado hoy nuevas tempestades que recuerdan a las de los primeros días de este mes.

Estas tempestades han traído como consecuencia tres accidentes en el mar con cuatro muertes, la interrupción de líneas telegráficas y telefónicas, el viento alcanzó una velocidad de 90 millas por hora en varias partes.

Hundimiento del vapor "Varua"

Sofía, 27.--El vapor "Varua" de dos mil toneladas, al chocar con un barco desconocido, se hundió. Pericieron en él 25 hombres que lo tripulaban.

El profesor Parrales se hace

costarricense

Procedente de Liberia donde ejerce el magisterio se encuentra en esta capital el profesor don Napoleón Parrales, distinguido nicaragüense, quien hoy empezó gestiones ante el departa-

mento de Gobierno que corresponde al fin de obtener la carta de costarricense naturalizado.

Lo saludamos muy atentamente.

El Ministro de Gobernación se indigna ante el ornato de fiestas

El señor Ministro de Gobernación está indignado con el arreglo que parió la Comisión Fiestas colocando barriles de arena, pintados de blanco, y con banderas tricolores, en la Avenida de las Damas y tomó el teléfono, en presencia de un repórter de este diario y dijo al señor Gobernador:

Procure un entendimiento con esos señores comisionados de fiestas, a fin de que quiten esos barriles que han provocado tan justas y sangrientas ironías. Recuérdese, por otra parte, que es prohibido emplear los colores de la Bandera Nacional en esos usos de fiestas como esas de diciembre...

BODA VELAZQUEZ--SOTELO

Hemos recibido la siguiente participación

Hemos tenido el gusto de recibir la participación del matrimonio de don Joaquín Velazquez con la gentil señorita Gilda Sotelo.

Ella es todo candor y hermosura y sus virtudes auguran un hogar modelo. Joaquín, pertenece a esa casta de hombres de trabajo. Su abolengo es la mejor garantía para la felicidad futura del hogar que hoy for-

ma. Hijo de don Enrique Velazques Castro y de doña Adriana Díaz Granados, quienes supieron imprimir a sus hijos el carácter que dió el triunfo a sus progenitores, Joaquín sabrá llevar con dignidad y orgullo la nueva vida que hoy se prepara.

Felicitamos a los futuros esposos y les deseamos una vida de venturas.

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNIFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a la Ahambra

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

Distribuidores: URIBE & PAGE

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

AVISO

LA RIFA DEL AUTO STUTZ. A beneficio del Asilo de la Vejez de Cartago no se efectuará por no haberse vendido ni la quinta parte de las acciones. Las personas que posean acciones si siempre desean ayudar al Asilo pueden cambiarlas por 2 billetes de Lotería para el 26 de Enero. Los agentes vendedores de acciones están obligados a devolver el dinero a las personas que les devuelvan las acciones en buen estado.

MONSEÑOR VOLIO
Presidente del Asilo

JORGE O. ROJAS B.
Secretario

15 de Diciembre de 1929.

Página de la Sociedad

Cumpleaños

Celebra mañana el día de su cumpleaños la estimable dama doña Enriqueta Carranza Kenorh. Con tal motivo nos es grato enviarle nuestras felicitaciones.

Doña Ernestina Campos de Zonta habrá de festejar mañana el aniversario de su natalicio. Sinceramente lo hacemos presente por este medio, nuestra más cariñosa enhorabuena.

La gentil y culta señorita María Cecilia Castro Truque, habrá de festejar mañana el día de su cumpleaños. Nosotros unimos nuestra felicitación a las muchas que haya de recibir.

La señorita Rosa Loría Montenegro rememora mañana la fecha de su natalicio.

Aprovechamos esta oportunidad para hacerle presente las muestras de nuestra más cordial simpatía.

Ayer festejó el día de su cumpleaños la virtuosa y culta señorita Argentina Mesén Quirós. EL TIEMPO le desea mucha felicidad y muchos años más de vida.

Don Jorge González Ulloa celebra mañana su natalicio, con este motivo sus compañeros y amigos lo festejan.

El joven don Julio César Bryon habrá de festejar mañana su cumpleaños.

Vaya para él nuestro atento saludo de felicitación.

Celebra mañana su natalicio don Francisco Ortiz Odio. Por este motivo nos es muy grato enviarle nuestras congratulaciones.

El joven don Horacio Arias B. rememora mañana la fecha de su cumpleaños. Al consignar esta noticia nos permitimos hacerle presente nuestro saludo haciendo votos por su ventura y dicha personales.

Mañana habrá de celebrar el día de su natalicio el caballero don José Urgelles R. Por este motivo seanos permitido enviarle nuestras felicitaciones.

La señorita Carlota Palacio Golcher festejará mañana el día de su cumpleaños. EL TIEMPO le envía por

su medio las muestras de más distinguida consideración.

El hogar Pérez-Fonseca.

Don Claudio Perez Calvo y su señora esposa doña Joaquinita Fonseca Zúñiga, celebran mañana el 14 aniversario de su boda.

Al congratularlos de la manera más cordial y efusiva, les deseamos también muchos años más de feliz y prospera vida matrimonial.

El hogar Pacheco-Montealegre.

El Ingeniero don Ricardo Pacheco Lara y su culta y distinguida esposa doña

Emilia Montealegre de Pacheco, celebran mañana el 13 aniversario de su enlace matrimonial.

"El Tiempo" aprovecha esta ocasión para hacer pre-

sente a los estimables escosos, las muestras de su consideración al paso que formula votos por su eterna felicidad.

Viajeros.

Procedente de Heredia pasa una temporada en esta capital, la Sta. Claudia Fuentes.

Prepara viaje para el Monte del Aguacate, el Sr. don Efraín Arguedas Cabezas.

Vino de Cartago don

Gonzalo Ortiz.

De Heredia saludamos a don Albino Bolaños. V.

Nos visita Enrique Tijerino

Tuvimos el gusto de recibir ayer por la tarde la visita de don Enrique Tijerino, el joven guerrillero nicaragüense que fue reconcentrado desde Liberia en compañía de dos compatriotas más para evitar su traslado a Nicaragua por la frontera Norte a donde se dirigía con el fin de revolucionar en el vecino país.

Nos contó que el Gobierno había resuelto su expulsión del país y que es probable que salga a principios de enero entrante.

El no niega sus propósitos revolucionarios, al contrario, habla de ellos como de un ideal patriótico porque aspira a ver a Nicaragua libre de tutelajes extranjeros.

Yo no odio a los norteamericanas, dice, y sólo los combato como interventores, como combatiría a los mexicanos, a los costarricenses, o a cualquier otro pueblo que pretendiera una intromisión igual atentatoria al libre curso de nuestros propios destinos.

Ratifica su dicho de que lo atentaban en sus proyectos los señores Adán Vélez y Alfredo Rivas, conforme declaró ante el Instructor Militar y que lo auxiliaban con dinero con el fin de lucha que el abriga.

Le manifestamos al Sr. Tijerino que su idea es noble, pero que toda nueva guerra abre un nuevo abismo para la combatida Nicaragua, y que debía propenderse mejor a la organización técnica de los partidos políticos para procurar el levantamiento de aquella nación con batallas del más ascendero civismo.

Oyendo a este joven expresar sus opiniones y sus anhelos de combate, se siente la nostalgia de que tanta energía no tenga un fecundo encauzamiento, y que vengan generalmente estos hombres de sanas aspiraciones a ser las víctimas de los logreros políticos que los lanzan a dolorosas contiendas con el pretexto de grandes idealismos que ellos son incapaces de sentir.

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO

Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo personalmente mi negocio.

100 varas al Ser del Teatro de la Constructora

El Banco Nacional de Seguros

Se complace en comunicar al público que

LA DIRECTIVA

En sesión de hoy acordó posponer la distribución de premios del

Concurso del Seguro de Vida

Del 23 de este mes al primero de enero de 1930

Esta medida se ha tomado en vista de que el éxito del concurso ha sobrepasado todas las esperanzas y será materialmente imposible al 'Jurado Calificador' estudiar a conciencia el gran número de trabajos y conceder los premios antes del primero de Enero próximo.

San José. Dic. 19 de 1929.

¡NO LO DUDE!

Para que su familia se conserve sana

TOME LECHE PASTEURIZADA

TELEFONO 2987

TELEFONO 2987

Nueva Junta de Cultura Física

Por acuerdo de la Secretaría de Gobernación se aceptó la renuncia a los miembros de la Junta Nacional de Cultura Física y se reorganizó así: propietarios: Frank N. Cox, Alberto Brenes Mora, Clodomiro Picado, Joaquín Lizano Bonilla, Juan Rafael Bonilla, Manuel Rodríguez J., Raúl

Guzmán Quirós y Miguel Angel Castro Gamboa; suplentes: Eduardo Garnier, Alfredo Esquivel Carranza y Francisco Meléndez quienes tomarán posesión de sus cargos en la semana próxima. Será nombrado Presidente de la Junta probablemente don Juan Rafael Bonilla.

FALLECIMIENTO de doña Jesús Ramírez viuda de Arroyo

A una avanzada edad falleció anoche en esta capital doña Jesús Ramírez viuda de Arroyo, fundadora de un hogar venerable en que hoy llora su numerosa acongojada descendencia.

El entierro fue por la tarde de hoy, a las cinco, después de las horas fúnebres

que fueron en la Iglesia de la Dolorosa.

A sus hijos, hermanos, nietos y demás familia, especialmente a Constantino, Mercedes, Belarmina, Adelia, Hortensia, Marta y Anselmo, enviamos en estas breves sentidas líneas la más sincera expresión de nuestra condolencia.

El profesor Vincenzi irá a Nicaragua contratado por el Gobierno

Gobierno

Una de las valiosas iniciativas del presidente de Nicaragua, Gral. don José María Moncada, es la de llevar unos cuatro profesores costarricenses a fin de que desarrollen en aquel país una serie de conferencias sobre materias educacionales. Se nos informa

que el profesor don Moisés Vincenzi será uno de esos que irán a la vecina del norte con el fin indicado.

Será muy honroso para Costa Rica que vaya a Nicaragua un tan elevado representante de nuestra intelectualidad.

El licenciado Aguilar Machado recibe un honroso nombramiento

El Lic. Don Alejandro Aguilar Machado, Subsecretario de Relaciones Exteriores, recibió en estos días un nombramiento de miembros asociados de la Academia Diplomática Internacional, lo que fue acor-

dado por unanimidad, por moción del Embajador de Fontenay, de Francia.

La Academia Diplomática Internacional es el centro de estudio de negocios internacionales de mayor valía de Europa, en que se reúnen las más altas personalidades doctas en tales materias.

El señor Aguilar Machado escribirá una tesis, requisito de ingreso a la corporación.

UNITED FRUIT COMPANY

Nueva York Kingston
Nueva Orleans Avonmouth
San Francisco Bocas del Toro
Cristóbal Cartagena
Habana Pto. Colombia



Servicio de Vapores

Nueva York

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de New York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para New York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS:

Servicio quincenal con los vapores "COPPENAM", "SARACACCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso y Pirie, Suc., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH
Administrador

Octubre 14 de 1929

EL CHIC DE PARIS

y sus novedades, sus trajes y vestidos
A MITAD DE PRECIO

- El Chic acaba de recibir -

Telas de moirée para zapatillas
Telas para zapatos última novedad parisiense, juegos de carteras y pañuelos.
pulseras y mil otros artículos de novedad para regalos de Noche Buena.

Avisa a su fina clientela que ha decidido dejar su departamento de vestidos y trajes

A MITAD DE PRECIO

En el Departamento de niños a cargo de Mrs J. M. Woodbridge se hace para este fin de año grandes rebajas en los artículos de niños.

Sobretodos para niños y niñas desde ₡ 20
Vestidos franceses de marineros desde ₡ 27
de casimir para niños y hombrecitos, lo más elegante llegado al país, desde ₡ 40

Sombreros de terciopelo, fieltro, encaje, georgette a los precios más bajos, zapatitos franceses, todos los estilos y tamaños, cosidos, primer precio ₡ 7.00. Fajas elásticas tan pedidas para los clientes pequeños, ya llegaron, primer precio ₡ 12.

El Chic de París regala a sus clientes un tiquete para la rifa de Noche Buena por cada cada colón de compra. Se regalan también bobombas con gaz por cada cinco colones de compra.

La tienda queda abierta de noche

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"

32" x 84"

32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Avisos Económicos

Lydio Bonilla P. e hijos
 Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en **EL TIEMPO**
 Pin Decorativa, Rótulos y Dibujo 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, San José.

Mariano Struck - Constructor de casas
 Se hace cargo de trabajos por administración. Precios razonables.
 San José Costa Rica

Aserraderos
 Joven extranjero con larga práctica en agricultura y acerros de madera solicita empleo. Dirección - Doctor Lara, 3ª avenida Este a 25 varas de la Botica Central.

Café Popular
 Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono transmisor—J. Alvarez—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto Hnos. San José
 Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Atlantic hotel
 Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

"El Buen Precio"
 frente al Mercado
 Ofrece a Ud. el mejor surtido de juguetes a precios nunca vistos.
 Le agradecemos su visita para que se convenza.
 Humberto Jiménez y Hno.
 teléfono 2311 apart. 201

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la **FARMACIA ESPAÑA**
 LUCAS MORUA Farmacéutico CARTAGO - C. R.

De acción pronta
Eficaz
Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídale en las Boticas

El señor Secretario de Gobernación ingresó a una logia...

Viene de la página 1
 dono que hacen los padres de esos compromisos sagrados. Ingresé a la Resp. precisamente, como móvil primordial, para oponerme

a esas causas de disociación, y al efecto se publico, bajo los auspicios de esa Logia un manifiesto en que aparecen entre otras estas palabras elocuentes:

Tan elevado es el número de señoras y menores abandonados que recurren a las autoridades correspondientes en demanda de resoluciones que obliguen a sus maridos y padres a pagarles una pensión alimenticia, y son de tanta gravedad las consecuencias de orden moral y material que por lo común sobrevienen en una familia desintegrada por el abandono que de ella hace su jefe, dejándola expuesta a la miseria y a la pertinaz asechancia de los vicios, que no es posible cruzarse de brazos, indiferente, ante semejante estado de cosas, sin convertirse en cómplice del mismo. Urge un esfuerzo metódico de persuasión primero y coercitivo después, para aminorar en lo posible los males que está engendrando en el cuerpo social costarricense la deslealtad y falta de respeto para el compromiso obligatorio que entraña el matrimonio. Traiciona al Estado, traiciona a la Iglesia el marido que se sirvió de ellos como mero instrumento de sus apetitos vulgares, abandonando después de satisfechos, a la mujer que aquellas instituciones dignas de respeto y de sincero acatamiento, le entregaron en calvead de esposa y compañera de su vida por los medios que han instituido solemnemente para la conservación de la especie humana. La falta de sanción social contra semejante procedimiento, fomenta el crimen más abominable en que puede incurrir el hombre: la traición! Y ese género de traiciones disolventes de la familia y del país, que ve alarmado el creciente número de jóvenes menores que se encaminan al prostíbulo y a la penitenciaría, constituye el mal de mayor bulto que los hombres buenos deben combatir hoy en Costa Rica...

para con la familia, la sociedad y la nación. Pero una muchedumbre miserable, desunida y viciosa, carcomida por el egoísmo y el hábito de la traición, no puede jamás servir de asiento para un pueblo capaz de formar una nacionalidad fuerte, con arrestos para luchar y vencer en las faenas del trabajo o en los campos del soldado.

La Respetable Logia Hiram N° 11, dentro de ese orden de ideas, quiere hacer cuanto esté a su alcance en servicio de la comunidad costarricense. Con tal propósito se dirige a todos los hermanos masones activos y retirados para imponerlos de las siguientes providencias: aquellos masones que en sus empresas agrícolas, industriales, comerciales y bancarias, tengan empleados, de cualquier categoría, que fueren comprendidos en el número de los que aquí se anatematizan, iniciarán gestiones amigables con tales empleados, a fin de que regularicen la vida de su hogar cumpliendo con sus deberes, como es de rigor. Si la gestión amistosa o persuasiva, no logra el objeto, se notificará al remisora la resolución de destituirlo de la posición que ocupe si no obedece, y si esto no se consigue con tal amenaza, se cumplirá ésta con toda energía y firmeza, con justa sanción por su falta. Debe admitirse la justificación de marido en cuanto a su esposa, cuando con pruebas recibidas por autoridad competente, se compruebe el adulterio.

Esta Respetable Logia recomienda de la manera más eficaz el cumplimiento de cuanto queda dicho y espera que los resultados de esta acción humanitaria y eminentemente moral se hagan patentes muy pronto, ya que los elementos más destacados del país, en todos los aspectos de la vida nacional, son nuestros queridos hermanos masones.
 Resp.: Logia Hiram N° 11

TEATRO RAVENTOS

Viernes 27 de Diciembre
 Matinee a las 3 p. m.
 Tanda a las 7 p. m.
 Con la divertidísima farsa cómica

RECLUTAS A LA RETAGUARDIA

por el famoso tronco cómico WALLACE BEERY y RAYMOND HATNÖN

A las 8.30 p. m.
 A petición por 5ª vez
 Ruidoso EXITO
 LA PRIMERA OPERETA DEL CINE

La colosal obra ciento por ciento PARLANTE, BAILABLE y CANTANTE

LOS COCOS

(The Coconuts)
 Un torbellino de alegría, música y mujeres guapas
 ENTRADA UN COLON

TEATRO VARIEDADES

Viernes 27 de Diciembre
 A LAS 7 Y A LAS 8. 30
 La asonacional película

A BORDO DEL SINGAPORE

con ESTELLE INCE y ESTELLE TAYLOR
 ENTRADA 50 CENTIMOS
 DOMINGO 5.
 Colosal ESTRENO francés:
 LA DUQUESA DEL FOLLIES BERGERE

YA LLEGARON:
 LAS AVENTURAS DE MALSARIO, LA CANCIÓN DEL AMOR, LOS DOS AMANTES, LAS TRES PASIONES, PIEDR'S EXPLOSIVAS, AMOR DE POLICIA, etc.

Las dificultades de carácter político y económico, las consecuencias materiales de fenómenos que causan que causan pérdidas de dinero y aún de vidas; todo ello es reparable, transitorio y a veces saludable cuando ocurre a pueblos constituídos a base de lealtad y respeto

Hay Crisis?

Si la cerveza Traube no existiera la crisis porque atravesara el país sería una cosa insoportable; pero a Dios gracias todavía nos quedan algunos beneficios como el de esta deliciosa cerveza que constituye una de las alegrías del espíritu. Pruébelo y se convencerá.

Muere el Coronel Pablo Sidar

Al cerrar nuestra edición de hoy hemos sabido que en México se mataron, en un accidente de aviación, el Coronel Pablo Sidar quien nos visitó hace poco y el General Azarrete. Mañana informaremos detalladamente como acaeció el accidente.

El Ministro Arias descansa en Heredia

El señor Ministro de Hacienda, Lic. Arias, a quien ayer saludamos a su ingreso al país, no ha venido aun a esta capital. Conversó con el señor presidente cuando éste lo fue a encontrar; pero luego se fue a su casa de Heredia donde se mantiene en actitud de descanso.

El candidato de 'Renovación Nacional en Guanacaste

Se ha decidido ya que el candidato a diputado del partido Renovación nacional en la provincia de Guanacaste sea don Ceslao Saborío, quien partirá en estos días para aquella región. Es posible que en vista de las especiales circunstancias de la política en aquel parlamento, los carlistas se deciden a apoyar al señor Saborío, lo que cuenta con el apoyo del diputado Carlista Saborío Montenegro.

FRONTON JAI ALAI

REY DE LOS DEPORTES

VIERNES 27 - ¡ATRAYENTE FUNCION!

Se jugarán dos grandes partidas y tres grandes quinielas tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.

Suscríbese a **EL TIEMPO**